
  

  

Max BARRERA PERRET, PRESIDENTE ASOCIACIÓN DE USUARIOS DE ZONA FRANCA (AUZ) 

“Zona Franca ya tocó fondo y el 
sistema se encuentra agotado” 
Para el empresario, las autoridades nacionales deben escuchar a los inversionistas y cambiar el modelo que actualmente 
rige el sistema y cree que si no es así, espera “no haya renovación” de la concesión. 

Luis Ramos Ossandón 
conicaVestrelaiquiquecl 

nla últimos años Zo- 
E na Franca ha debido 

sortearepisodios com- 
plejos en el plano adminis- 
trativo. Paros, cambios de 
los directivos de la adminis- 
tradora y conflictos entre 
usuarios del sistema por los 
valores de los arriendos de 
sus almacenes y módulos. 
Max Barrera Perret, presi- 
dente de la Asociación de 
Usuarios de Zona Franca 
(AUZ) analizó la actualidad 
del sistema, que a su juicio 
“ya tocó fondo y se encuen- 
traagotado”. 

—¿Por qué Zona Franca tocó 
fondo? 
—No es lo que se requiere 
para los tiempos actuales y 
tiene varios vicios el siste- 

ma actual. El primero es 
que sus directivos son 
nombrados por el gobierno 
de turno, por lo tanto, su 
expectativa solamente es el 
Gobierno de turno, además 
su planificación, sies que la 
hay, que no la conocemos, 
es solamente por ese perio- 
do. En segundo lugar, como 
son nombrados política- 
mente, en su gran mayo- 
ría, quienes han ocupado el 
cargo de director, no son 
gente con experiencia em- 
presarial de ninguna natu- 
raleza. Son nombrados por 
sus habilidades o compe- 
tencias políticas y no por 
sus habilidades o compe- 
tencias empresariales. Y 
cuando digo empresariales, 
digo de haber hecho em- 
presa y no ser un simple 
burócrata o un empleado 
con título, que da lo mismo 
al final, por lo tanto, esos 
dos vicios que mantiene es- 
te sistema han llevado a 

que administraciones co- 
“tual, que no tienen 

habilidades, ni competen- 
cias para administrar, por 
ejemplo, en menos de dos 
meses hayamos tenido dos 

    

huelgas importantes. 

—Pero desde afuera la ciuda- 
danía observa que todo está 
bien. ¿Hay desconocimiento? 
—La gente cree que Zona 
Franca es el Mall Zofri. El 
Mall solo representa el 5% 
delas operaciones delas em- 
presas del sistema. Hay mu- 
chas empresas en Zona 
Franca que no tienen nego- 

cios enel Mall porqueno les 
interesa, ya que sus nego- 
cios son mayoristas y esos 
son los que generan la gran 
fuente de empleo y grandes 
movimientos económicos 
dela región, y de ellos hay 
quepreocuparse. De hecho, 
las tiendas que existen en 
Zofri, podrían instalarse en 
cualquier lugar de la ciudad. 

— ¿Hay algún problema con 
la estrategia de administra- 
ción? 
—Con lo ocurrido reciente- 
mente, quedó demostrado, 

quenoseconoce una estrate- 
gia de desarrollo de la Zona 
Franca, sino que algunos pla- 
nes estratégicos menores, sin 
ningún contenido, son todo 
loque han entregado duran- 
te tres años y medio. Se han 
dedicadoa una solacosa: ge- 
nerar una condición de cen- 
trologístico en Arica, quees- 
tá muy lejos de lo que 
necesita la zona 
franca de Iqui- 
que para po- 
der crecer y 
proyectarse. 

— ¿No es una 
buena idea lo 
del Centro Lo- 

gístico? 
—Todos los empresa- 
rios sabemos que en Arica 
no se justifica porque ya 
existen dos, ninguno de los 
cuales alcanza a tener una 
ocupación del 60%. Por lo 
tanto, hay todavía mucho 
espacio en esos centros lo- 

gísticos para seguir prestan- 
do servicios si es que se ne- 
cesitase. 

—¿Ustedcree quesepolitiza 
mucho la Zona Franca? 
—Desde que se transformó 
en una Sociedad Anónima, 
dirigida y manejada por el 
Ministerio de Hacienda, por 

Corfo, porel Ministerio 
de Economía, siem- 

pre ha estado in- 
tervenida polí 
ticamente. 
Siempre los 
directores no 
han sido más 

que represen- 
tantes de la co- 

rriente política que 
logró instalarlo ahí. En 

general, la historia de Zona 
Franca es de directores que 
noson nombrados por sus 
capacidades y competencias 
de administración, sino que 
por su lealtad política al go- 
bierno de turno. 
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—Entonces (...)¿Es una bue- 
na idea la renovación de la 
concesión de Zona Franca? 
—Yo espero que no haya re- 
novación, porque la actual 
administración y el modelo 
de administración, no da el 

ancho, no sirve para lo que 
se necesita, El comercio ha 
cambiado, esto estaba bien 
para el siglo pasado, pero 
ahora estamos en el siglo 

XXI, el comercio ha cambia- 
do por todo un modelo elec- 
trónico comercial y aquí 
ninguno de los directorios 
que son políticos, ha sido 
capaz de darse cuenta y em- 
pezar agenerar las condicio- 
nes para que la Zona Franca 
pueda mantenerse compi- 
tiendo dentro de ese siste- 
ma, o de esta nueva modali- 

dad de Comercio Internacio- 
nal, 

—¿Para dónde va o donde 
debeirlaZonaFranca? 
—Eso tendrían que respon- 

derlo los responsables de 
Zona Franca (...) Nosotros 
no vemos para dónde quie- 
ren ir. No tienen una estra- 
tegia para la zona franca. La 
otra vez, hace un mes o 
fracción, presentaron unas 
políticas estratégicas que 
nunca entregaron el conte- 
nido, sino que solo titulares 
que no dicen nada ni co- 
rresponden a una concep- 
ción orgánica de una estra- 
tegia. Osea, son como ideas 
en el aire, así que las tira- 
ron como para dejar tran- 
quilos a los usuarios. Y eso 
es porque hay una incom- 
petencia y un desconoci- 
miento de cómo adminis- 
trar un negocio de esta na- 
turaleza y va camino a mo- 
rir el sistema de Zona Fran- 
cacon lo que se está hacien- 
do actualmente. 

—¿Cuálsera la altemativa o 
qué debería desarrollarse? 
—Nosotros le hemos pre- 
sentado al Ministerio de Ha- 
cienda nuestra opinión y vi- 
sión y que va de la mano 
por generar las condiciones 
para transformar este cen- 
troqueera de abastecimien- 
to e intermediario de mer- 
cancías a ser un centro de 
acopio y distribución de las 
mercaderías, de manera 
que realmente se pueda 
usar dentro de los actuales 
sistemas de comercio y con- 
diciones como una platafor- 
ma de proyección. 

—¿El díaen que desaparezca 
ZonaFranca muere económi- 
camente Tarapacá? 
—Si uno parte de la base de 
180 mil empleados en la re- 
gión, Zona Franca entrega 
45 mil de esos empleos... la 
respuesta nace por sí sola. 
Se necesita que la autoridad 
se siente a escuchar a los 
empresarios de forma seria 
y con intenciones de enten- 
der los razonamientos em- 
presariales, ya quesino par- 
timos por ahí, no hay nada 
que hacer: o 
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